

Odacio, l'union fait la force

Depuis vingt ans, la couveuse d'entrepreneurs est un acteur de l'activité économique en Charente-Maritime. Aujourd'hui baptisée Odacio, elle accompagne les porteurs de projet dans la concrétisation de leur activité.

Odacio a le vent en poupe. En 2019, l'association, présidée par Mathilde Lecharpentier, a complètement revu son positionnement. « La couveuse avait un manque de notoriété sur le territoire et la dynamique s'essouffait. Avec le conseil d'administration et les salariées, nous nous sommes fait accompagner pour travailler notre identité de marque », explique la présidente. Ainsi est née Odacio ! Et la recette fonctionne. Ces dix derniers mois, les adhésions sont en nette progression. Actuellement, environ cinquante porteurs de projet sont accompagnés par Odacio (60 % de femmes et 40 % d'hommes). « Un renouvellement nécessaire puisque, par définition, personne n'a vocation à rester dans la couveuse », précise Mathilde Lecharpentier.

En moyenne, les Odacieux.ses – c'est ainsi qu'ils se nomment entre eux – restent dix-huit mois au sein du dispositif. Dès leur intégration, ils suivent un parcours balisé entre rendez-vous individuels avec les deux salariées de l'association – Auréla Guimard, la directrice, et Sarah Buisson, en charge de l'animation du réseau – et ateliers collectifs animés par des intervenants experts (comptabilité, marketing, communication, etc.).

Pendant ce temps, ils exercent leur activité sous le numéro de siret d'Odacio. Ils facturent, établissent des devis, prospectent... comme n'importe quel entrepreneur, mais sous la protection de la couveuse, dans le cadre d'un Cape (contrat d'appui au projet d'entreprise). L'enjeu est d'acquérir les compétences et la posture de l'entrepreneur. Au moment de leur sortie, ils choisiront leur statut en se basant sur l'expérience acquise.

« Un état d'esprit »

Odacio est elle-même accompagnée par des collectivités locales de Cha-



Mathilde Lecharpentier, présidente d'Odacio, et Sarah Buisson, chargée de mission responsable de l'animation du réseau.

rente-Maritime, la Région Nouvelle-Aquitaine, le Fonds social européen et BPIFrance. Les porteurs de projet contribuent également à hauteur de 10 % de leur marge brute.

La force d'Odacio, à en croire sa présidente, c'est le collectif. « Il y a une dynamique entre les entrepreneurs. Comme nous sommes généralistes, nous touchons tous les métiers ou presque. Mais les problématiques liées à l'entrepreneuriat sont les mêmes pour tous. Le réseau est primordial. Il faut adhérer à cet état d'esprit », conclut Mathilde Lecharpentier.

Julie Leboissetier



Lors d'un atelier collectif sur le thème « Entreprendre et être une femme ». ©Odacio

Odacio, couveuse d'entrepreneurs de Charente-Maritime.
Tél. : 05 46 31 09 15
www.odacio-asso.fr

« J'avais besoin d'être conseillée »

Sylvie Rivain est créatrice et restauratrice d'abat-jour à La Jarrie, près de La Rochelle, avec son entreprise Ambiances & Toiles. Après deux années au sein de la couveuse, entre 2016 et 2018, elle exerce à son compte depuis un an. À l'origine de son projet, une reconversion professionnelle. « Auparavant, j'étais responsable informatique dans une PME de 60 salariés. Suite à un licenciement économique en 2015 j'ai suivi une formation de tapissier d'ameublement en siège et passé le CAP en 2016. » Le dispositif de la couveuse a permis de rassurer Sylvie dans son projet. « Je n'étais pas sûre de moi pour me lancer dans l'aventure entrepreneuriale, j'avais besoin d'être conseillée et de me sentir soutenue. Le temps en couveuse m'a permis de mûrir mon projet et de définir mes priorités. » Quant au collectif, il est toujours présent. « Je suis restée en contact avec quelques personnes et dès que j'ai besoin de faire appel à un professionnel je cherche d'abord parmi le réseau de la couveuse », assure Sylvie.